

Andrés Rojas Murphy Y la Ciencia Ficción

ANDRES ROJAS MURPHY es un conocido actor teatral, integrante de la compañía de la Universidad de Chile y parte destacada de su actual producción para LAS ALEGRES COMADRES DE WINDSOR. Llegó desde la ciudad de Concepción hace varios años, junto con el actor TENNYSON FERRADA, que es hoy parte de la compañía Del Angel, que presenta "Adorable Idiota" con considerable éxito. "Guaripola", personaje muy chileno, creado por la fecunda pluma de LUIS ALBERTO HEIREMANS, le dio notoriedad en TV y ayer, en el local artístico del Instituto Bancario de Cultura, de Alameda, dio origen al Círculo de Amigos de la Ciencia Ficción.

Cuando un actor como Andrés Rojas Murphy se enferma guarda cama, pero sólo hasta las seis de la tarde. Luego, se levanta y se traslada al Teatro Antonio Varas, se convierte en su doctor extravagante y gracioso y regresa a su hogar.

"Mi esposa —nos dice— me acompaña y me comprende. Son muchos años de la misma labor y también comprenden mis hijos. Andrés tiene 14 años, es alumno de la Escuela Siria, porque cuando él era pequeño vivíamos cerca de este colegio y ahí se quedó. Es un muchachito juicioso que le encanta la pintura. Mi segundo hijo es Pedro Pablo, el tercero, la linda María Verónica con ocho y la pe-

queña Valentina de siete. Todos ellos están en el Liceo Manuel de Salas y están contentos con tener un papá actor, además asisten siempre a las sesiones que en mi calidad de relacionador público del Instituto Cultural Bancario debo organizar con cine, charlas poéticas, recitales y otros.

EL TEATRO

Llegué al que es hoy Teatro Nacional Chileno un primero de marzo de 1961. Habiéndome actuado con Tennyson en Población Esperanza, con el TUC, Teatro de la Universidad de Concepción. La crítica y el público se habían fijado en nosotros. Esa fue nuestra carta de presentación. Fernando Dobesa fue el

(los últimos números). Santiago, 29-VII-1975. p.28.

★ Nueva dimensión
para un inquieto actor.

autor con que nos correspondió partir; en su obra Bernardo O'Higgins Tennyson hizo el rol del héroe patrio y yo el encantador personaje del Cabo Muñoz, su ordenanza.

Después de esta obra, no dejé de intervenir en todas las producciones de la compañía en la que se manifieste como ante de planta. Pero ha alternado sus labores con las de Relacionador Público del Instituto Bancario de Cultura. "Me gusta y mucho esta labor —nos dice— porque lleva a realizar cielos culturales para la familia de los bancarios, con resultados excelentes. Lo que más me enorgullece es la presentación, los primeros de septiembre fecha aniversario del Banco, del ya tradicional concierto de la Sinfónica. Este local que es durante el día sede de una enorme cantidad de gestiones materiales, se convierte a las 17 horas en una catedral, con una acústica perfecta, para entregar a Mendelssohn, a Mozart o Beethoven. Algo en realidad hermoso".

CIENCIA FICTION

Y hay una faceta más en la existencia laboriosa y equilibrada de este buen padre de familia y actor. Sucedió cuando era un niño —cuenta—, vi en un quiosco

de diarios una revista con un nombre curioso "El más allá". La compré y ahí nació mi interés por la ciencia ficción, fue algo progresivo, que me condujo tantos años más tarde a escribir una antología sobre el tema. He leído todo cuanto es posible al respecto y desde luego, he llamado contacto con quienes escriben sobre estas materias en nuestro país. Porque existen en todo el mundo centros de Ciencia Ficción, pensé que sería importante contar con uno también en nuestro país. Hoy a las 18.30 horas habrá una primera sesión para crearlo. Asistirá el escritor Hugo Corra, quien viene regresando de una gira muy importante a Estados Unidos donde pudo alternar con Ray Bradbury. También se ha publicado una antología de ciencia ficción a nivel mundial, que incluye un cuento de este autor chileno. Será un primer paso, para crear un movimiento, ese concurso que estimulen a los autores locales, un centro para comentar lecturas y conocer a quienes se interesan por este tipo de temas".

Es evidente que el actor Andrés Rojas Murphy es hombre inquieto y que sabe extraer de su tiempo el máximo partido. Luego de Las Alegres Comadres de Windsor, tomará parte en el vodevil que el Teatro Nacional programa como el último estreno del año.

Andrés Rojas Murphy y la ciencia ficción. [artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1975

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Andrés Rojas Murphy y la ciencia ficción. [artículo]

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)